

Swiss Emergency Contest SEC 2023

Es ist das fünfte Jahr, dass die USKA den SEC durchführt. Der Auslöser war damals die Sicherheits-Verbundübung 2019. Von Jahr zu Jahr haben wir die Spielregeln etwas optimiert. Über die Zeit haben wir aber auch erfahren, dass sich die Ausbreitungsbedingungen sich ziemlich verändert haben. Anlässlich der SVU19 konnten wir den ganzen Tag über Verbindungen auf 80m in jede Ecke der Schweiz machen. Damals waren wir ziemlich am tiefsten Punkt des Sonnenzyklus. Jetzt, wo die Sonnenfleckenzahlen wieder steigen, wird es plötzlich schwieriger, tagsüber Verbindungen innerhalb der Schweiz auf 80m zu tätigen. Dies zeigt, dass es wichtig und richtig war, auch die Möglichkeiten von Verbindungen via Relais in den Wettbewerb einzuschliessen.

Bei den Teilnehmern hat sich noch keine klare «Stamm-Teilnehmerschaft» etabliert. Stationen, die in einem Jahr in den Spitzenrängen waren, findet man andere Jahre überhaupt nicht mehr in der Rangliste. Dieses Jahr nahmen wesentlich weniger Stationen am SEC teil. Ob das dem sonnigen Herbst geschuldet ist, oder es einfach Zufall war, ist schwierig zu eruieren. Wir stellen aber auch fest, dass immer wieder neue Stationen teilnehmen. Will heissen, der Bestand an Funkamateuren, die grundsätzlich Notfunk-tauglich sind, dürfte stetig gewachsen sein, und einiges höher sein als die jährliche Teilnehmerzahl.

An Beliebtheit hat der Wettbewerb deswegen nicht eingebüsst. Dies zeigen die vielen ausführlichen Berichte. Sehr erfreulich sind auch die vielen Gruppen, die aus dem SEC ein Promotion-Anlass gemacht haben. Es ist unser erklärtes Ziel, den Notfunk bei der Bevölkerung so bekannt zu machen wie beispielsweise der Samariterbund oder die Rettungsschwimmer, nämlich einer Gruppe von Enthusiasten und Fachleuten der drahtlosen Kommunikation, die bei einem grossen Katastrophen-Ereignis eine wichtige Rolle spielen könnten.

Wir gratulieren den Siegern:

Einzelstationen: 1. Rang: HB9NL: HB3er: HB3YPH im 4.Gesamtrang.

Gruppen: 1.Rang: HB9GF (Publikums-Station Sursee)

Ausblick für den SEC 2024:

Gemäss Reglement findet der SEC jeweils am dritten Samstag des Monats September statt. Für nächstes Jahr müssen wir eine Ausnahme machen. Genau an diesem dritten Samstag wird unser USKA Hamfest 2024 in einem speziellen Rahmen stattfinden, bei dem das Datum vorgegeben ist. Wir haben deshalb beschlossen, **den SEC 2024 ausnahmsweise am Samstag den 28. September 2024 durchzuführen.**

Und ein Blick in die Zukunft:

Im Hinblick auf meine neue Funktion als Präsident der USKA möchte ich diesen Anlass gerne an jemanden weiter geben. Dies kann ein einzelner Funkamateur sein, oder

auch ein kleines Team von Leuten, die gerne die Fortsetzung des SEC mitgestalten möchten. Es braucht dazu etwas organisatorisches Geschick, eine konstruktive Zusammenarbeit mit den heutigen IT-Unterstützern HB9RMW und HB9GVC, und die Fähigkeit, am Ende alles in einen kleinen Bericht für das HBradio aufzubereiten. Auch gibt es noch verschiedene Ideen, wie man den SEC weiter ausbauen sollte. Ziel muss es sein, Die Teilnehmerzahl weiter steigern, und den Contest weiterhin zu einem Vorzeigeanlass für Behören und die Bevölkerung zu machen, der aufzeigt, zu was die Funkamateure in Katastrophensituationen alles fähig sind.

Wer sich berufen fühlt, die Gesamtleitung des SEC ab 2024 zu übernehmen, soll sich bitte bei mir persönlich melden. Ein Coaching für die Startphase kann ich gerne anbieten.

Vy 73 de Bernard, HB9ALH